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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 2. Sitzung des Rates der Stadt Visselhövede 

am 15.12.2021 im Dorfgemeinschaftshaus Wittorf 

Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:    18:47 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Ratsmitglieder 
Ratsvorsitzender, Stv. Bür-
germeister  

Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  
Ratsfrau  Frau Imke Bischof  
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Rita Gerke  
2. Stv. Ratsvorsitzender  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsfrau  Frau Monell Hagemann  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Jan Husmann  
Gruppe CDU/FDP  Herr Leon Igelbüscher  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Beigeordnete  Frau Dagmar Kühnast  
3. Stv. Ratsvorsitzender  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Joachim Mahnke  
Ratsherr  Herr Michael Meyer  
Ratsherr  Herr Tobias Mundt  
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  
Ratsherr  Herr Dominik Oldenburg entschuldigt 
Ratsherr  Herr Marc Puschmann  
1. stv.Ratsvorsitzender  Herr Robert Rabe  
Ratsherr  Herr Michael Senkbeil  
Ratsherr  Herr Mathias Ullrich  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin entschuldigt 

Verwaltung 
Stadtoberinspektorin  Frau Mareike Flottmann  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang.  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Verw.-Ang.  Frau Helga Wickenhöfer Protokollführung 

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: 5 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung des Rates, Feststellung der ordnungsgemä-

ßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder und der Beschlussfä-
higkeit 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.10.2021 und 

vom 04.11.2021 (konst. Sitzung) 
  5 Bericht des Bürgermeisters 
166-2021 6 Neufassung der Benutzungsordnung für die Stadtbücherei 
237-2021 7 Gymnasiales Angebot an der Oberschule Visselhövede 
248-2021 8 Besetzung von Ausschüssen 
257-2021/1 9 Neufassung der Satzung über Auslagen- und Verdienstausfallersatz 

für Rats- und Ausschussmitglieder sowie ehrenamtlich Tätige der 
Stadt Visselhövede 

282-2021 10 Neufassung der Geschäftsordnung 
246-2021 11 Beschluss über den fortgeschriebenen Feuerwehrbedarfsplan 
234-2021 12 Antrag auf Installation einer Sirene in der Ortschaft Drögenbostel 
254-2021 13 Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2017 
275-2021 14 Rechtskonforme Haushaltspläne durch fristgerechte Jahresab-

schlüsse 
202-2021/1 15 Stellenplan 2022 
250-2021 16 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 
  17 Anfragen der Ratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
  18 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
  19 Nächste Sitzung geplant: 31.03.2022 
  20 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 
 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung des Rates, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der 
anwesenden Ratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr H.-Fr. Carstens begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. Entschuldigt fehlen Herr Dominik Oldenburg und Herr Hartmut 
Wallin. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Carstens stellt den Antrag, TOP 12 aufgrund der Ablehnung in Feuerwehrausschuss 
und dem Beschluss im VA von der Tagesordnung zu streichen. 
Der Rat stimmt dem Antrag mit 20 Ja und 1 Nein-Stimme zu. 
 
Anschließend wird die geänderte Tagesordnung einstimmig bestätigt.  
 
  
3. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Kein Bedarf. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 07.10.2021 und vom 04.11.2021 
(konst. Sitzung) 
Die Niederschrift der Ratssitzung vom 7.10.2021 wird mit 13 Ja-Stimmen und 8 Enthaltun-
gen genehmigt. 
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Die Niederschrift der konstituierenden Ratssitzung vom 4.11.2021 wird aufgrund von kurz-
fristigen Änderungswünschen erst auf der nächsten Ratssitzung zur Genehmigung vorge-
legt. 
 
  
5. Bericht des Bürgermeisters 
Herr Goebel berichtet zunächst zur Corona-Lage, dass  

 voraussichtlich ab der 2. Januarwoche regelmäßige Impftermine im Dorfgemein-
schaftshaus in Wittorf stattfinden werden 

 das Testzentrum im Heimathaus seit 1 ½ Wochen geöffnet ist und gut angenommen 
wird 

 die aktuelle Inzidenz bei 108 im Landkreis liegt und 14 Personen in Visselhövede er-
krankt sind. 

 
Zusammenfassend sei zu sagen, dass es gut laufe, sowohl von Seiten der Bevölkerung als 
auch in der Zusammenarbeit mit den Apotheken und den niedergelassenen Ärzten, die sich 
sehr kooperativ untereinander mit Impfstoffen aushelfen. Für den kommenden Montag sei 
ein erster Spaziergang gegen die Corona-Richtlinien in Visselhövede angemeldet. 
 
Im Blick auf den Haushalt, der in dieser Sitzung verabschiedet wird, spricht Herr Goebel den 
neuen Ratsfrauen und -herren ein großes Kompliment aus für die konstruktive Zusammen-
arbeit in der neuen Zusammensetzung. Der Haushalt sei der umfangreichste, den Visselhö-
vede bisher hatte und enthalte große Entwicklungsperspektiven u.a. für die Feuerwehren 
und den Jugendbereich. 
 
Der zu verabschiedende Stellenplan und die damit verbundene Personalentwicklung zeige, 
welche weiteren Aufgaben zu schultern seien, nicht nur in den Kitas sondern auch in ande-
ren Bereichen, wo zusätzliche Stellen geschaffen werden müssen. Die Übersicht über die 
Finanzen werde ab nächster Woche online für die Bürgerinnen und Bürger einsehbar sein. 
 
Zum Schluss drückt Herr Goebel seine Freude aus über den Start des Dorfladens in Jed-
dingen und hofft, dass dieses positive Beispiel auch in anderen Orten, wo kein Einzelhandel 
mehr betrieben wird, Nachahmer und Umsetzung findet. 
 
 
166-2021 
6. Neufassung der Benutzungsordnung für die Stadtbücherei 
Nachdem es keine Wortbeiträge gibt, beschließt der Rat: 
 
 Der als Anlage beigefügten Neufassung der Benutzungsordnung für 

die Stadtbücherei wird zugestimmt.  
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
237-2021 
7. Gymnasiales Angebot an der Oberschule Visselhövede 
Herr Goebel bekräftigt die Wichtigkeit, ein Zeichen zu setzen, damit das gymnasiale Ange-
bot an der Oberschule für die Schülerinnen und Schüler erhalten wird und ihnen damit lange 
Fahrtzeiten erspart bleiben.  
Herr Rabe nimmt noch einmal Bezug auf den Bericht von Herrn Wieland im Schulaus-
schuss, dass die Abschlüsse der Schülerinnen und Schüler über dem Landesdurchschnitt 
liegen und die gute Arbeit der Schule zeigen. Nach seinem Kontakt mit Landespolitikern in 
diesem Zusammenhang bittet er darum, die Elternschaft noch einmal anzusprechen, da 
diese mit darüber abstimmen, ob das Angebot vorgehalten werden soll. Letzteres betont 
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auch Frau Helmke und bittet um Zustimmung. Auch wenn die langfristige Genehmigung 
nicht in Aussicht gestellt werde, sei der Antrag ein starkes Signal. 
 
Der Rat beschließt: 
 
 Der Antrag auf dauerhafter Einrichtung eines gymnasialen Angebots 

an der Oberschule Visselhövede vom 16.02.2020 wird aufrechterhalten. 
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
248-2021 
8. Besetzung von Ausschüssen 
Die vorliegende Liste ist laut Aussagen von Herrn Goebel und Frau Flottmann noch nicht 
vollständig, da eine Person nicht erreicht werden konnte. Nach kurzer Diskussion über die 
Handhabung von beratenden Mitgliedern in den Fachausschüssen, wird dem Antrag von 
Herrn Bargfrede stattgegeben, diesen TOP zur Kenntnis zu nehmen und in den VA zu ge-
ben. 
 
 
257-2021/1 
9. Neufassung der Satzung über Auslagen- und Verdienstausfallersatz für Rats- und 
Ausschussmitglieder sowie ehrenamtlich Tätige der Stadt Visselhövede 
Der Rat beschließt: 
 
 Die Neufassung der als Anlage (zur Vorlage) beigefügten Satzung über 

Auslagen- und Verdienstausfall für Rats- und Ausschussmitglieder 
sowie ehrenamtlich Tätige der Stadt Visselhövede (Aufwandsentschä-
digungssatzung) wird beschlossen.  
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
282-2021 
10. Neufassung der Geschäftsordnung 
Frau Kühnast nimmt noch einmal Stellung zum eingereichten Antrag und erklärt, dass nach 
der Kommunalwahl auch im Landtag Gruppen, die neu entstanden sind, eine Doppelspitze 
haben, um Schwerpunkte deutlich zu machen und im Innenverhältnis ein Gleichgewicht 
herzustellen. 
Nach kurzer Klärung, dass der Antrag bereits im VA verhandelt wurde, beschließt der Rat: 
 
 Die anliegend (zur Vorlage) als Entwurf beigefügte Neufassung der Ge-

schäftsordnung wird beschlossen.  
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
246-2021 
11. Beschluss über den fortgeschriebenen Feuerwehrbedarfsplan 
Herr Husmann wirbt dafür, dem Bedarfsplan zuzustimmen, und damit verbunden auch der 
Umsetzung der darin angegebenen Projekte. 
Herr Langanke sieht die Reihenfolge der Projekte nicht als Verpflichtung an, sondern zu-
nächst als Plan. 
Herr Rabe bewertet den Feuerwehrbedarfsplan ebenfalls positiv und merkt an, dass die 
Stadt mit diesem Plan zunächst ihre rechtliche Verpflichtung geschaffen hat für eine leis-
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tungsfähige Feuerwehr, dass einige Punkte aus dem alten Bedarfsplan bereits umgesetzt 
worden sind. Größere Projekte würden im Einzelfall noch einmal beraten und beschlossen. 
Herr Goebel merkt dazu an, dass diese Fortschreibung eine Leitlinie für die weitere Entwick-
lung ist. Einzelne Projekte und Vorhaben sind später gesondert im Fachausschuss zu bera-
ten. 
Nach dem Einwurf von Herrn Gerken, dass über den Bedarfsplan abgestimmt wird und nicht 
über die Investitionen, beschließt der Rat: 
 
 Dem von der Firma ORGAKOM in Abstimmung mit der Feuerwehr fort-

geschriebenen Feuerwehrbedarfsplan vom 18.11.2021 wird zugestimmt 
und damit als Leitlinie zur Umsetzung der gesetzlichen Verpflichtung 
nach dem Niedersächsischen Brandschutzgesetz für die Stadt Vissel-
hövede beschlossen. 
 

Ja 20  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
234-2021 
12. Antrag auf Installation einer Sirene in der Ortschaft Drögenbostel 
Siehe TOP 2. 
 
 
254-2021 
13. Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2017 
Herr Bargfrede lobt die Arbeit der Kämmerei. Er dankt den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern 
für die Fertigstellung des Jahresabschlusses 2017, der es ermöglicht, ohne Auflagen der 
Aufsichtsbehörden für das Jahr 2022 zu planen.  
Herr Mielczarek erklärt, dass von Gemeinden, die den Jahresabschluss 2017 noch nicht 
vorlegen können, Haushaltssicherungssysteme verlangt werden. Ihm sei es daher wichtig 
gewesen, den Jahresabschluss 2017 heute hier zur Abstimmung bringen zu können.  
Die Anwesenden danken ihm mit Applaus.  
 
Danach beschließt der Rat jeweils zu a) und b):  
 
 a) Der Prüfungsbericht des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises 

Rotenburg (Wümme) zum Jahresabschluss der Stadt Visselhövede 
zum 31.12.2017 wird zur Kenntnis genommen. Der Jahresabschluss 
2017 wird beschlossen und dem Bürgermeister uneingeschränkt Ent-
lastung gemäß § 129 Abs. 1 NKomVG erteilt. 
b) Der Jahresüberschuss des ordentlichen Ergebnisses in Höhe von 
1.255.566,60 € und des außerordentlichen Ergebnisses in Höhe von 
134.743,33 € wird der ordentlichen Überschussrücklage bzw. der au-
ßerordentlichen Überschussrücklage zugeführt. 
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
275-2021 
14. Rechtskonforme Haushaltspläne durch fristgerechte Jahresabschlüsse 
Der Rat hat die Ausführungen einstimmig zur Kenntnis genommen.  
 
 
202-2021/1 
15. Stellenplan 2022 
Herr Bargfrede erklärt die Steigerung der Personalkosten von 5,1 auf 6,9 Mio Euro größten-
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teils durch Mehrkosten, die auf neuen Gesetzen von Land, Bund und EU basieren und für 
die der Gesetzgeber nur wenige Finanzmittel an die Kommunen weitergibt. Früher habe 
gegolten „wer die Musik bestellt, bezahlt sie auch. Im Moment werde nach dem Motto ge-
handelt: Bund und Land bestellen eine 12-Mann-Kapelle, stellen aber nur Gelder für einen 
mittelmäßigen Discjockey den Kommunen zur Verfügung.“ Im Finanzausschuss habe man 
sich sorgfältig und konstruktiv geeinigt, auch wenn es nicht allen Recht gemacht worden sei. 
Daher bittet er den Rat um Zustimmung.  
 
Auch Frau Kühnast hebt die Forderungen des Gesetzgebers ohne Unterstützung für die 
Kommunen hervor, aber auch dass höhere Anforderungen von Seiten der Bürger kommen, 
die nicht erfüllbar seien und ebenfalls die Anforderungen an die Verwaltung sich verändert 
haben. 
 
Herr Goebel erinnert, dass inzwischen 50 % der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Kita-
Bereich beschäftigt sind, was ebenfalls die Steigerung der Personalkosten zur Folge hat.  
 
Der Rat beschließt: 
 
 Der als Entwurf anliegende Stellenplan 2022 wird als Teil des Haus-

haltsplanes 2022 mit folgenden Änderungen beschlossen: 
 
a) Schaffung einer Ausbildungsstelle für eine/n Stadtinspektoranwär-

ter/-in. 
 

b) Schaffung einer halben Stelle für Klimaschutzmanagement in EG 10. 
 

c) Schaffung einer halben Stelle für Verwaltungsangestellte für die 
Personalabteilung in EG 6.  

 
d) Schaffung einer halben Stelle für einen hauptamtlichen Feuerwehr-

gerätewart in EG 6. 
 

e) Schaffung einer halben Stelle für einen Schulhausmeister in EG 5. 
 

f) Schaffung einer Stelle auf dem Bauhof in EG 5. 
 

g) Schaffung einer Stelle für Küchenkräfte in den Kindertagesstätten in 
EG 2. 

 
h) Schaffung insgesamt 8 Stunden/Woche Freistellungsanteil für den 

Personalrat; damit einhergehend eine Kompensation für die Dienst-
stelle in selber Höhe.  

 
i) Schaffung einer halben Stelle für KiTa-Koordination in EG S 15. 
 

Ja 19  Nein 1  Enthaltung 1   
 
 
250-2021 
16. Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 
Herr Bargfrede erwähnt noch einmal den positiven Jahresabschluss. Ausdrücklich bedankt 
er sich bei den neuen Ratsmitgliedern für das engagierte Einarbeiten und Hineindenken in 
die Finanzen und bei der Verwaltung für die Beantwortung aller Fragen.  
Danach beschließt der Rat: 
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 Der Erlass der Haushaltssatzung 2022 mit dem Haushaltsplan 2022 
und der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzplanung einschließlich 
Investitionsprogramm wird unter Berücksichtigung der vorgeschlage-
nen Änderungen beschlossen. 
 

Ja 21  Nein 0  Enthaltung 0   
  
 
17. Anfragen der Ratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Herr Goebel hat keine weiteren Mitteilung. Auch von Seiten der Ratsmitglieder liegen keine 
Fragen vor. 
 
  
18. Einwohnerfragestunde max. 15 Min. 
Kein Bedarf. 
 
  
19. Nächste Sitzung geplant: 31.03.2022 
Herr Carstens schließt die Sitzung um 18:47 Uhr und gibt bekannt, dass die nächste Sitzung 
am 31.3.2021 sein wird. 
 
Herr Goebel verweist auf die 4 Bürgermeister-Kandidaten, die anwesend sind und dass es 
die letzte Sitzung für ihn ist. 
 
  
20. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung (bei Be-
darf) 
Der nicht öffentliche Teil der Sitzung entfällt. 
 
  
 
 
 

Heinz-Friedrich Carstens 
Vorsitzende/r 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Helga Wickenhöfer 
Protokoll 
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